
 

 

WEEKLY REPORT ROTARY CLUB OF NAGOYA AIRPORT since 29 July,1974 

第 2093 例会 

     2022 年 5 月 16 日(月) 第 32 回       

●司  会 ＳＡＡ 大野和宏 君 

●斉 唱   「おおロータリアン」 

●ゲスト      外来者卓話 

（株）Siren 菱田 さつき様 

  「コミュニケーションを深める話し方」 

          副会長挨拶            

名古屋空港ロータリークラブ副会長 近藤 和彦 君 

 

 

皆さんこんにちは。副会長の近藤です。下期も会長挨拶

代行をとのご指示で、本日は私からご挨拶申し上げます

ので、よろしくお願いいたします。 

 今回は近況報告をさせていただこうかと思います。

近況と申し上げても先月の事ですが、ご縁が有って椿大

社へご祈祷に出かけました。椿さんへのお参りは初めて

でとりあえず本殿前で参拝して、ご祈祷の受付をと思っ

ておみくじやお札の授与所へ行ってみたのですが、社務

所の中ですとのことでした。お伊勢さんや熱田さんのイ

メージですと、授与所で申込書に記入して「はい、お願い

します」なのですが、椿さんではご祈祷待合室で巫女さん

と座敷机を挟んで相対して、どんなお願いですかなんて、

合格祈願の娘の受験する資格も尋ねられしっかり会話し

ながらの受付でした。そうそう、家族構成も尋ねられまし

た。家内安全も併願してくれるそうです。 

 不成就日の翌日もあってか思いのほか多くの方がお

見えになってまして、前のご祈祷が終わり次第のご案内

でした。思ったより小さい部屋へ案内されたのですが、そ

こはお祓いを受けるだけの部屋、と言ってもお祓いの祝

詞が経験した中で一番長く、太鼓も打ち鳴らしての凄い

お祓いで少々驚きました。 

 外拝殿に移りましていよいよご祈祷となるのですが、

その祝詞が私にとっては軽いカルチャーショックでした。

とにかく祝詞が分かりやすい。正直何を言っているのか

よくわからない、またそれが聞く者の有難みを増したり

する神社もあったりするのですが、椿さんの場合、いやぁ

～よくわかる。最近は個人情報の問題から願主の住所は

町名までだと思っていたら番地までしっかり奏上されま

す。私の病気平癒を祈願したのですが祝詞の中で「治療に

努力するから他人より早く治るように」と奏上されます。

更に娘の資格試験合格祈願では「合格後は社会に貢献す

るからお願いします」的なことを奏上されます。努力の方

向性を示されたみたいで分かりやすいのも良いなと思い

ました。猿田彦さまは道をお示しになる神様とのこと、道

をお示し頂いたと受け止めています。 

 で、わかりやすい祝詞ですと人様の願い事もわかり

やすい訳でして、土地の境界線の争いでのご祈祷をされ

ている方がお見えで、いやぁ、そんなご祈祷もあるんだな

ぁと思いながらの駐車場までの帰り道、境内の一角で清

瀬一郎弁護士顕彰碑に出会いました。曰く、山本地区と入

道ヶ岳区の境界に関する裁判が行われ、弁護士清瀬一郎

氏の尽力により山本地区が勝訴したそうで、その勝訴に

際して、石碑が建てられ、毎年２回の感謝報恩祭が行われ

ているそうです。「なるほどねぇ。だから境界線のご祈祷

ですか。そういえば、地鎮祭的なご祈祷も結構あったなぁ」

と暫く腕を組んで佇んじゃいました。 

 因みに、この裁判は４０年裁判ともいわれて、椿大社

の奥宮が鎮座する入道ヶ岳上部国有地売却の際の境界線

争いに１９４５年に勝訴したそうです。また、清瀬一郎弁

護士は極東東京裁判で東条英機の弁護人を務められた方



で、後に第３次鳩山内閣で文相として入閣した方だそう

です。 

 他にも椿大社には万病に効く神水の滝「かなえ滝」や

「松下幸之助社」などの、私にうってつけパワースポット

がありますが、薬を飲んで臨んでも残念ながら歩くのが

限界でしたので今回は参拝できませんでした。また、芸能

の神様、天之細女命をお祀りした椿岸神社もあります。芸

能関係の習い事にご利益ありそうです。 

 さて、話はご祈祷に戻ります。わかりやすい祝詞も願

主それぞれの願いを奏上し終えて結び言葉で終了と思い

きや、「並びに」と続きます。はい？と思うと、何と願主

は椿講社員をはじめとした参拝者、全国敬神者一同だそ

うです。願い事は一日も早い新型コロナウイルスによる

混乱終息でした。なるほど、だから願主は全国敬神者一同

で、祝詞は疫病退散とかじゃなくて、端的にコロナウイル

ス名指し。いやぁ～椿さん、最後までわかりやすいです。 

 まるで巫女さんに相談しているようなご祈祷の受付

から、別室でのお祓いと願主それぞれの分かりやすい祝

詞、すごく丁寧な印象でありがたいのはそうなのですけ

ど、なんだか大事にしていただいたようで良かったと言

いながら家内と帰路につきました。 

 決して椿大社の回し者ではありませんが、全国敬神

者の端くれとして一日も早い新型コロナ禍の終息をご祈

念して本日のご挨拶とさせていただきます。ご清聴あり

がとうございました。 

 

 

 

        委 員 会 報 告           

●出席報告 （稲吉 將秀 副委員長） 

本日の例会 

会員数 47 出席率 80.00％ 

出 出席義務者 19 欠 

席 

者 

出席義務者 8 

席 出席免除者 13 出席免除者 7 

者 出席者計 32 欠席者計 15 

      

●ニコニコボックス報告（稲吉 將秀 副委員長） 

 

（株）サイレーン 菱田さつき様をお迎えして。 

卓話よろしくお願い申し上げます。 

田邊 雅彦 君 

菱田様卓話よろしくお願いします。 

川口 直也 君 

先週休みました。アテンダンス表彰ありがとうございま

す。    

     稲熊 正徳 君 

菱田様の卓話、楽しみにしております。 

      早川 正倫 君 

最近よく夫婦でショッピングモールに買い物に行きます。

楽しいですよ！！ 

山田 幹雄 君 

菱田さん卓話宜しくお願いします 

     真城 壮司 君 

 

今日も元気で！   

大野 和宏 君 中林 正人 君 波多野 真 君 

串田 正克 君 武田 英昭 君 杉本 敦永 君 

入谷 宏典 君 國田武二郎 君 照井 通夫 君 

阿萬 裕子 君 稲吉 將秀 君 市川  孝 君 

近藤 和彦 君 松井 ゆか 君 山内 佳紀 君 

鈴木 恵一 君 北園 守生 君 伊藤 康司 君 

三治 明  君 金井 和治 君 内海 辰巳 君 

高山 光雄 君 山北 秀和 君 原田 好展 君 

御協力ありがとうございました。 

本日の協力 30 名   48,000 円  

本年度の協力累計        1,380,000 円  

 

 

 

 

 
 

（株）Siren 代表取締役 菱田 さつき 様 

『コミュニケーションを深める話し方』 

 
 

昨今のコロナ禍において、これまでのように他者とコミ

ュニケーションを取ることが難しくなり、またその方法

も変化してきています。だからこそコミュニケーション

の重要性が高まっています。 

その中でも「話すこと」のスキルは欠かせません。ちょ

っとしたコツで会話が進み、相手への理解が深まってい

きます。話し方や社交性、コミュニケーションスキルは

もともと持って生まれた資質ではなく、トレーニングで

身に付けることができる技術です。そして、ほとんどの

方がその方法をご存じないだけで、自分は苦手だと思い

込んでしまっています。現代社会において、ビジネスで

もプライベートでも、他者と一切コミュニケーションを

取らずに生きていくことは不可能ですから、特に「話す

こと」は身につけておきたい大切なスキルです。 

また数年前から、ダイバーシティや多様性などに配慮し

た会社経営も増えてきている中で、従来のような「これ



が常識だ」「普通はこうだ」といった考え方や日本人特

有の、空気を読んで忖度する、阿吽の呼吸などといった

いわゆる『察する』という方法がどんどん通用しなくな

ってきています。相手と自分の価値観が異ることを認め

合い、その上でお互いの考え方や思いを伝え合うことが

コミュニケーションの基本です。 

そこで大切なのは、伝えるべきことはきちんと言葉にし

て伝える必要があるということです。そして、どんな内

容の話しをするのかという「言葉」だけでなく、声のト

ーンやスピードなどの「話し方」、表情や姿勢などの

「見た目」も、過不足なく思いを伝えるためには非常に

重要です。 

どんなに素晴らし思いを持っていたとしても、相手に伝

わる形にして伝え、それが伝わらなければ最初から何も

なかったこととして過ぎ去っていきます。 

コミュニケーションは双方向です。まずは相手の思いを

聞き、そして自分の思いをきちんと伝えられる話し方に

ついてお伝えさせていただきます。 

 

菱田 さつき 様     田邊 雅彦 会長 

  

 

 

 

 
2022 年 5 月 20 日(金) ヒルトンにて 

 

 

 
2022 年 5 月 21 日(土) 小牧ワイナリーにて 

 
 

 

 


